

# M. PABLO ET S. SANTEN LIBÉRÉS !

Dans notre numéro précédent, juillet 1961, nous avons donné le résultat du procès d'Amsterdam contre nos camarades Pablo et Santen, poursuivis pour leur action d'aide à la Révolution Algérienne, sur laquelle avait été greffée une provocation policière. Le tribunal avait condamné chacun de nos deux camarades à 15 mois de prison, ce qui en fait était un échec de cette provocation.

Arrêtés en juin 1960, la libération ne devait pas tarder. Le camarade Santen a été libéré le 12 septembre. Le camarade Pablo devait être libéré le 15 septembre. Mais, dans les derniers jours de sa peine, une grave menace a pesé sur notre camarade. Les autorités grecques avaient refusé de renouveler son passeport. Nous savons qu'une intervention du gouvernement français n'est pas étrangère à cette décision. Par ailleurs des pressions des autorités grecques étaient exercées en Hollande pour que le camarade Pablo leur soit livré. Le gouvernement hollandais n'y fut pas insensible, ce sont des services que les polices ne sont pas fâchées de se rendre contre des militants révolutionnaires.

## Dissonances entre le P.C. italien et le P.C.F.

*Le Parti Communiste français s'est aligné immédiatement sur la décision du gouvernement de l'U.R.S.S. de reprendre les expériences nucléaires. Le Parti français est loin d'être imité par les Partis frères.*

*Le Parti Communiste italien est, pour le moins qu'on puisse dire, très réticent. « L'Unita », son organe central, vient de faire paraître une interview de Tito condamnant la poursuite des expériences nucléaires par qui que ce soit. Le journal « Le Monde » a reproduit des extraits de « L'Unita ». Le lecteur de « l'Humanité » n'en saura rien, s'il se contente de la lecture de son journal.*

*Ainsi donc, à propos de la politique du gouvernement soviétique, il y a entre les dirigeants des P.C. des divergences.*

*Les militants du P.C.F. doivent pouvoir les connaître pour se faire une opinion, qu'il s'agisse de position du P.C. chinois, du P.C. italien ou d'autres.*

## La grève d'Odessa

Suite de la page 15.

C'est seulement ainsi que pourrait être infligée une déconfiture politique à la bureaucratie, en vue de la chasser du pouvoir et d'instaurer une effective démocratie socialiste.

Nous nous prononçons en faveur de la reprise de la lutte politique en U.R.S.S., sous une forme combative, contre la bureaucratie khrouchtchevienne, bien qu'elle marque un progrès par rapport au régime stalinien.

La bureaucratie khrouchtchevienne, en effet multiplie, sous des formes plus ou moins paternalistes, les manœuvres de retardement sur le chemin qui conduit à la régénérescence soviétique de l'Union.

Un tel acte, s'il avait été accompli, aurait constitué un crime sans précédent de la part d'un gouvernement qui se prétend démocratique. Tout révolutionnaire expulsé d'un pays où il est réfugié obtient de se rendre dans le pays de son choix. Une autre mesure constituerait non une expulsion, mais une *extradition*; dans le cas de notre camarade Pablo, le livrer aux autorités grecques eût mis sa vie en danger.

Dès que cette menace apparut, toutes les forces qui avaient fait campagne avant le procès de nos camarades furent à nouveau alertées. Des télégrammes furent envoyés au ministre de la Justice à La Haye. Il y eut aussi et surtout d'importantes réactions dans l'opinion publique hollandaise révoltée contre une telle mesure.

Au moment où nous terminons ce numéro (14 septembre, veille de la fin de la peine de prison), nous avons le meilleur espoir que le camarade Pablo pourra se rendre demain dans un pays où il sera libre.

Nous adressons notre salut fraternel aux camarades Santen et Pablo libérés. Leur procès fut un grand procès politique dans lequel ils portèrent fièrement le drapeau de la IV<sup>e</sup> Internationale et s'exprima la solidarité inconditionnelle de celle-ci avec la révolution coloniale. Ce procès fut, contre la provocation policière dont ils furent les victimes, une haute affirmation de la lutte de la Révolution Algérienne.

Nous adressons une fois encore nos remerciements les plus chaleureux à tous ceux qui, au cours de la période écoulée, ont apporté leur contribution morale et matérielle à la défense de nos camarades, et à ceux qui ont empêché que la vindicte des autorités ne s'exerce sur le camarade Pablo.

La Révolution Algérienne poursuit sa marche vers la victoire. La IV<sup>e</sup> Internationale renforcera son action pour la victoire de la révolution mondiale.

**Le prochain numéro de « La Vérité des Travailleurs » paraîtra le 14 octobre 1961.**

**Nous espérons faire paraître, à cette date, un numéro spécial — sous forme de brochure — consacré à l'évolution de la situation en France depuis la fin de la deuxième guerre mondiale.**

**LISEZ, DIFFUSEZ**

**LE DOSSIER RAPTIS-PABLO SANTEN**

Un recueil complet sur l'affaire

EDITE PAR LE COMITE DE SOUTIEN

Envoyer 2,50 NF en timbres

Commandes à Roger FOIRIER

89, rue Rouget-de-l'Isle, Suresnes (Seine)  
ou à « La Vérité des Travailleurs »